

Vie régionale → L'actu

PRIX INITIATIVE RÉGION ■ Sept membres du jury sur huit ont désigné le Vélo club roannais (VCR) comme lauréat

Le VCR est toujours sur le bon chemin

L'année de son centième anniversaire, le prix délivré par la Banque populaire a été remis au plus ancien club de vélo roannais. Pour son président, Ludovic Charnet, c'est une récompense méritée.

Imen Arari,
Fabien Werchère,
Sarah Zaki,
élèves du lycée Albert-Thomas
(avec P.-F. C.)

■ **Qu'alliez-vous faire de ces 5.000 € remportés en tant que gagnant du Prix Initiative Région ?** On va peut-être faire fructifier cet argent pour un événement porteur, pour nous mais aussi pour la Banque populaire. Nous avons quelques idées en tête comme la création d'un ouvrage, sur les 100 ans du club, dont le titre serait « 100 ans de passion ». On a aussi le projet d'organiser un concert.

■ **Faut-il beaucoup d'argent pour faire vivre votre association ? Peut-on parler de mini-entreprise ?** Oui c'est une entreprise ! Notre budget, pour 100 adhérents, est autour de 100.000 €. 35 % sont assurés par le sponsoring.

■ **Une association comme la vôtre a-t-elle des objectifs sportifs ?** Effectivement, on cherche à en avoir. Mais notre association n'est pas reconnue comme un club élite. Le but du jeu et d'aussi amener des jeunes vers la compétition, si



EFFECTIF. Le Vélo club roannais compte une centaine d'adhérents de tous âges.

possible les faire progresser, et pourquoi pas, pour certains d'entre eux, leur faire atteindre le stade professionnel.

Thomas Damuseau, le pro du VCR

Mais le professionnalisme dans le vélo, ça ne concerne qu'une infime minorité de jeunes coureurs. Pour le Roannais, les deux derniers coureurs professionnels qu'il y a eu sont Thomas Damuseau, qui est pro actuellement, et Tonio Gutierrez, dans les années soixante-dix. Ces deux-là sont passés par le VCR. À part eux, il n'y a pas eu de coureur professionnel à Roanne qui a fait carrière.

■ **Quelles sont les différences entre le VCR et le CR4C (l'autre club de vélo roannais) ?** Le CR4C, « c'est l'étage au dessus », c'est le club élite de Roanne. Nous, on n'a pas de coureurs dans la catégorie amateurs supérieure. On s'arrête à ceux de 2^e catégorie.

Mais on a Thomas Damuseau, professionnel et licencié chez nous, parce que dans le cyclisme, un coureur pro a un contrat de travail avec une équipe pro, et une licence de cyclisme dans une structure

amateurs.

« Il y a une concurrence latente entre le CR4C et nous »

■ **Y a-t-il une concurrence entre le CR4C et le VCR ?** Il y a une concurrence qui est latente depuis 80 ans entre le CR4C et nous. On peut parler un peu de l'histoire des 100 ans du club, que le VCR a eus au mois de mai. C'est le plus ancien club cycliste de Roanne encore en existence. Il se trouve que le CR4C est une émanation du VCR.

Il y a eu en 1925 un conflit au sein du club car des personnes ne s'entendaient plus. Il s'est donc divisé en deux, ce qui a donné naissance au CR4C. Ce qui fait qu'à Roanne, il y a deux clubs qui se sont fait concurrence pendant de nombreuses années. Aujourd'hui, les choses sont telles qu'eux ont les élites, et nous, on a la formation des jeunes.

■ **Jamais vous ne vous êtes dit que vous pourriez ras-**

sembler les 2 clubs ? Si, on a essayé, mais ça n'a jamais marché. On a joué le jeu en leur envoyant des coureurs qui sortaient de chez nous, mais les cadets du CR4C qui marchaient pas mal ne sont pas venus chez nous !

■ **Du coup, dans quelle association conseillerez-vous de placer un enfant qui a envie de faire du vélo à Roanne ?** La nôtre bien sûr ! Mais il y a une raison : c'est parce qu'on s'occupe beaucoup des jeunes. Déjà, on est la seule école de vélo. Donc si demain vous avez un enfant de 7 ans (NDLR : l'âge minimum pour être licencié) voulant se mettre au vélo, à Roanne, il n'y a qu'au VCR que vous pourrez l'inscrire. Notre école de vélo regroupe une trentaine d'enfants. L'association est mixte, mais il y a peu de filles.

Les éducateurs entraînent les jeunes le mercredi après-midi. Ils vont faire du vélo dans le Roannais sur les routes jusqu'à septembre/octobre. À partir d'octobre, on les oriente vers le cyclo-cross. On dispose d'un terrain mis à disposition par la Ville, vers le Parc des sports. ■

Un siècle de passion et d'exploits



HISTOIRE. À sa création, le VCR a été affilié à l'Union vélocipède (ancêtre de la Fédération française de cyclisme).

Le Vélo Club roannais en quelques dates...

6 mai 1914. Le coureur André Chambéron crée le VCR. La première course organisée, « Marcigny et retour », regroupe 28 partants.

1920-21. Joseph Normand s'attaque au record de l'heure sur piste (37,012 km), puis remporte le circuit de l'Express à Lyon (320 km)

Années 1930. Freddy de Lucca et Marcel Vernois remportent de nombreux succès sur route et piste.

Années 1960. Le VCR connaît ses heures de gloire grâce à Serge di Guisto, qui connaît des succès retentissants (dont le Grand Prix de Vougy), avant de passer au CR4C.

Années 1970. Révélation

de Tonio Gutierrez, auteur d'une belle carrière amateur et professionnelle.

Années 1980-90. Le regretté Richard Skowronski, Yves Pezzuti, l'ex pro Christian Galzatti et l'espoir Jocelyn Ducard prennent le relais. Viennent ensuite les années dominées par Tanguy Boulch, Pascal Giraud, Arnaud Deblangey, Éric Larue, Jean-Luc Brailion, Jean-Claude Deverchère et Patrick Monnier.

Années 2000. Écllosion d'une nouvelle génération de jeunes talents dirigés par Jean Menager : Romain Chambodu, Marc Denonfoux, Joris Servajean, Alexis Bourbon, Mathias Collet, Loïc Ducros, Christophe Goutille, Sylvain Cholleton et Anthony Soars. ■



PHOTO SOUVENIR. M. Charne, président d'honneur du VCR (qu'il a présidé durant 35 ans), Ludovic Charnet qui lui a succédé en novembre 2013, ont été reçus par des élèves de seconde de la classe « Littérature et société » du lycée Albert Thomas. PHOTO H. DELAITRE

+X
BANQUE POPULAIRE

RÉCOMPENSE. La Banque populaire remet un chèque de 5.000 euros au VCR.

MFR SUPER LOTO
Vendredi 13 JUIN à 20 h
Salle des fêtes de Saint-Romain-la-Motte
7 cartons pleins + 8 quines - FAB'ANIMATION
1.000 € en bons d'achats
électroménager - tablette multimédia
jambons - filoches...
DOUBLE CHANCE et PLAQUETTES
Pour aider au financement de nos voyages scolaires
VENEZ NOMBREUX
www.mfr-stgermain.fr

Et si vous pensiez autrement aux proches qui vous ont quittés...
dans **noscœurs.fr**
Site de commémoration familiale

noscœurs.fr avec plus d'un million d'avis nécrologiques consultables, vous permet d'être informé de la disparition d'un proche sur l'ensemble des territoires français, quel que soit votre lieu de résidence, grâce à différents modes de recherche : par nom de défunt, journal de parution de l'avis, commune, département ou date de diffusion.

noscœurs.fr propose de multiples possibilités d'hommage, de dépôt de messages et de condoléances, ou d'envois de fleurs sur le lieu de la cérémonie.

noscœurs.fr facilite les démarches post mortem grâce à une aide aux formalités et à la rédaction de courriers.

noscœurs.fr est la priorité de plusieurs titres de la presse française. La publication en ligne des avis provient des journaux adhérents, gage de sérieux et de confiance pour les familles éplorées.